

## Oberbayern-Rundspruch Nr. 25 vom 5. Juli 2021

Heute am Mikrofon: Albert, DC2MAS

## **AKTUELLES AUS BAUNATAL**

Auf der Homepage des DARC steht eine Ergänzung zur Meldung im Deutschland-Rundspruch vom vergangenen Donnerstag:

# Zwei weitere Bundesländer verlängern Nutzungsfrist von Mobilfunkgeräten im Kfz

In Nordrhein-Westfalen sowie in Baden-Württemberg ist dies auch weiterhin erlaubt. Die Ausnahmegenehmigungen treten in beiden Bundesländern ab sofort in Kraft. In Nordrhein-Westfalen gilt diese bis zum 31. Dezember 2021, In Baden-Württemberg sogar bis zum 30. Juni 2022.

In der Begründung des nordrhein-westfälischen Verkehrsministeriums heißt es: "Entgegen der Erwartung des Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur wurden seitens der Wirtschaft auch während der knapp 4-jährigen Übergangsfrist keine tauglichen Lösungen für Funk-Freisprecheinrichtungen entwickelt. [...] Vor diesem Hintergrund wird hiermit im Einvernehmen mit dem

Ministerium des Innern des Landes Nordrhein-Westfalen für das Gebiet des Landes Nordrhein-Westfalen eine generelle Ausnahmegenehmigung gemäß § 46 Absatz 2 StVO vom Verbot der Verwendung eines Funkgerätes ohne Freisprecheinrichtung gemäß § 23 Absatz 1a StVO erteilt, soweit der Verwender das Funkgerät zur Verbesserung der Verkehrssicherheit nutzt und nicht auf andere im Sinne von § 23 StVO zulässige Kommunikationsmittel zurückgreifen kann."

# ZWEI MELDUNGEN FÜR DEN DISTRIKT

#### **SMS** mit Brandmeister

Hallo sehr geehrte DMR-Funkfreunde,

wer sich für den Kurznachrichtendienst SMS/TMS im Brandmeister-Netzwerk interessiert, sollte den Bericht von Ralph, DK5RAS, vom BM262-Team lesen. Der Link dorthin steht morgen im Rundspruch-Archiv.

https://bm262.de/sms-tms-vermittlung-mit-zwischenspeicherung-smsc-reloaded/ vy 73 de Gunnar, DD5KI

# Großraum-Fuchsjagd am vergangenen Samstag

Wie Martin, DF3MC, auf der Homepage berichtet, wurde der Fuchs von Martin, DG4MHN und Bernd, DL2SBE, gestellt.

Der Standort war an einem Parkplatz zwischen Wittesheim (Monheim) und Langenaltheim an der Grenze zwischen Schwaben und Franken auf fränkischer Seite.

In allerletzter Minute sind die Ergebnisse in der Redaktion eingetroffen: Insgesamt wurden 22 Peilmeldungen abgegeben, und Frieda, DL4RDM, belegte auf 2 m und 70 cm den ersten Platz. Dahinter folgten auf 2 m Hans, DK8CW, und Peter, DH4MPW, sowie auf 70 cm Alois, DL8MAI, und nochmal Hans, DK8CW. Die gesamte Liste steht auf der Internetseite der Großraumfuchsjagd, und Martin nimmt sehr gern Rückmeldungen von den Teilnehmern entgegen.

## MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

## Familien-Fieldday des OV Dachau, C06 (Wiederholung)

Liebe Funkfreunde,

der DARC-Ortsverband Dachau, C06, trifft sich vom 8. - 11. Juli zu seinem Familien-Fieldday. Auf dem Dachauer Rodelberg im Freizeitgelände "An der Schinderkreppe" werden wir unser Zeltlager errichten, gemeinsam funken und Antennen bauen.

Wir wollen uns speziell mit AREDN und QO-100 beschäftigen.

Am Samstag ab 14:00 Uhr findet die traditionelle Familienfuchsjagd statt.

Die Teilnahme an der HF-World Championship ist ebenso geplant.

Ein großer Grill für die Zubereitung selbst mitgebrachter Speisen ist vorhanden.

Wir laden euch herzlich ein, uns auf unserem Fielddayplatz zu besuchen.

Zur Einhaltung der Corona-Regeln bitten wir euch um eine Anmeldung bei Frank unter dj2fr@gmx.de, und bitte die FFP-2 Maske mitbringen.

vy 73 Frank, DJ2FR, OVV C06 Dachau

#### MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

#### Franken meldet

Amateurfunkprüfungen bei der Bundesnetzagentur in Nürnberg sind angelaufen, und mit Stand vom 2. Juli gibt es noch freie Plätze für die beiden Termine am Samstag, 14.08.2021, um 9:00 Uhr und 13:00 Uhr.

### Bayern-Ost Notfunkrunde am Mittwoch, 7. Juli 2021

Die nächste monatliche Notfunkrunde im Distrikt Bayern-Ost findet am Mittwoch, den 07.07.2021 ab 20:00 Uhr Ortszeit statt. Wir treffen uns auf dem 2-m-Relais DB0FFL der Funkfreunde Landshut, 145,6125 MHz, mit dem Locator JN68EO.

Anschließend wollen wir die Verbindung über den großen Arber testen: Daher sind wir ab 21:00 Uhr Ortszeit über DB0ARB am Arber auf 145,675 MHz mit 71,9 Hz CTCSS zu erreichen.

Jeder Teilnehmer ist herzlich willkommen!

Info: Tobias Christoph, DC3TC, Notfunkreferent Bayern-Ost (Oberpfalz)

# EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

#### **Deutschland**

Traditionsgemäß findet im Juli die Aktivität "SOP - Sea Of Peace" statt.

Bis 31. Juli ist **DL0SOP** mit dem Sonder-DOK SOP21 auf Kurzwelle aktiv und das SOP-Sonderdiplom kann erworben werden.

http://www.dl0sop.darc.de/

# Österreich

Seit 120 Jahren wird der Nobelpreis vergeben, den der schwedische Erfinder Alfred Nobel gestiftet hat. Bis 30. November sind mehrere Sonderstationen in der Luft, die die Nobelpreisträger aus Österreich ehren. Aktuell sind es 13 Rufzeichen, die mit dem Prefix OE12Ø beginnen und meist drei Buchstaben im Suffix haben.

## Italien

Die Sektion "ARI di Roma" feiert den 75. Jahrestag der Gründung mit dem Betrieb der Sonderstation **IIØLXXV** (LXXV ist die römische Zahl für 75). Ein Sonderdiplom kann gearbeitet werden.

# Japan

Vor 60 Jahren wurde in Akishima City ein Walfossil entdeckt, welches den Namen "Akishima Kujira" erhielt. Bis 5. September wird mit der Sonderstation **8N1961AK** an dieses Ereignis auf Kurzwelle erinnert.

## WAS SONST NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

## SAQ auf 17,2 kHz

Wer gestern die Sendungen des Maschinensenders SAQ aus Grimeton gehört hat und bestätigen möchte, hat noch bis 3. August dafür Gelegenheit.

Es soll ein Online-Formular genutzt werden, und eine QSL-Karte ist gesichert.

https://forms.gle/PiyVsFuNZY1junuk8

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse <a href="mailto:DLØBS@DARC.DE">DLØBS@DARC.DE</a> senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.